



河井小だより

No.10

令和4年12月23日 発行 輪島市立河井小学校
(☎0768-22-0836 Fax0768-22-0302 E-mail:kaies201@po.city.wajima.ishikawa.jp)

本年の皆様のご厚情に感謝いたします よいお年をお迎えください

2学期の始まりはコロナウイルス感染症拡大の時期と重なり、運動会の開催や練習の実施について懸念されるスタートとなりました。保護者の皆様には、発熱や風邪症状などがある場合に登校を控えてくださったり、家族等の感染が分かった場合は速やかに対応して下さったり、本当に感謝しております。2学期を無事に終了することができましたのも、保護者の方々のお陰だと思っております。

2学期は、見る人に感動を与えてくれた運動会をはじめ、一人一人がベストをつくした持久走大会、楽しい思い出ができた6年生の宿泊体験学習や心を一つにして歌った5年生の鳳至小・河井小学校合唱交流会、バス遠足など、たくさんの行事を通して成長する河井っ子の姿が見られました。その中で鳳至小・河井小学校合唱交流会のふりかえりで、みなさんにぜひ伝えたい内容がありましたので紹介します。次の内容です。

「鳳至の5年生は河井小より人数が少ないのにしっかりと声が出ていて、絶対に負けたくありません。がんばって大きい声を出すためにトイレに行ったときに、個室があったので、そこで声が出るようにストレッチをして備え、本番では今できる最大の声と思いを出しベストをつくすことができました。」

限られた時間の中で、自分が今できることをして備える、という内容です。3学期も、全力で取り組むことはもちろん、上記のように、どんな時でも、自分ができるところを見つけて最善をつくす「ベストをつくそう」と「仲間のよさを見つけよう」を合い言葉に、職員一同力を合わせ、努力して参ります。



さて、今後の静かな給食の継続と学校閉庁日の連絡についてお知らせします。

文科省や県からの通知で、マスクの着用が不要な場面において積極的に外すよう促すといったメリハリのあるマスクの着用が行われるよう適切な対応をするよう指示がありました。本校でも児童の状況を見ながら対応していきます。学校ホームページに通知がリンクしてありますのでご覧ください。また給食時には距離が取れたり、大声を出さない限り児童の会話が可能とされています。本校では教室の広さと児童数の関係で、飛沫を飛ばさない距離を保つことはできません。加えて本校では、コロナ禍の随分と前から、話すことに夢中になり食事の時間がなくなり、好きなものだけを食べて残してしまうことやよく噛まずに食べてしまうのを防ぎ、児童の栄養面・健康面を考慮して、静かに話をしない給食を続けてきました。今後も静かな給食を継続していきます。



次に学校閉庁日の連絡についてです。12月29日(木)～1月3日(火)まで学校閉庁日となります。この期間緊急を要する連絡は、学校(22-0836)までご連絡ください。学校長の携帯に転送されます。コロナ感染や事故などの緊急時のみとし、宿題等のお問い合わせは平日の8:15～16:45の間をお願いいたします。

結びに、本年中は保護者の皆様さまにさまざまなPTA活動、学校行事等でたくさんの厚情を賜り、誠に有り難う

ございました。ご家族皆様のご健康とご多幸をお祈り申し上げますとともに、来年も引き続き本校の教育活動にご理解とご協力を賜りますようお願い申し上げます。

学校長

楽しかった 岩山則生さんの人形劇

11月24日(木)に、パペットリーメッセンジャーズの岩山則生さんをお迎えし、1・2年生を対象とした人形劇をしました。岩山さんは、まるで生きているかのように人形を操ったり、ギターを弾きながら楽しく歌ったりして、楽しいひとときを子どもたちにプレゼントしてくれました。話しぶりもとてもじょうずで、子どもたちは岩山さんの世界に引き込まれていました。このような本物の楽しさに触れる機会をこれからも大切にしていきたいと思えます。



まるで生きているように動く人形！

2年生親子ふれあい活動

12月6日(火)に、2年生の親子ふれあい活動が行われました。サイエンスヒルズこまつの職員の方にお越しいただき、ふだんはできないような科学実験をしました。テーマは「-200℃の世界」。液体窒素を使った超低温下で起こる不思議な体験を子どもたちは楽しみました。一瞬で花が凍ってバラバラになったり、凍ったバナナで釘を打ったりと日常ではなかなか起こらないようなできごとに子どもたちは目を白黒させていました。いろいろとお世話してくださった学級委員のみなさん、どうもありがとうございました。



液体窒素につけるとすぐに凍ります

香箱がにを食べました

12月7日(水)に6年生が給食にて冬の味覚「香箱ガニ」を堪能しました。学校を訪問して下さった漁協の職員の方から甲羅の外し方を教わりながら、脚につまった身や卵の「外子」「内子」を食べました。食べ終わるのに少し時間はかかりましたが、とても楽しくおいしい給食時間になったようです。教えに来てくださった漁協職員の皆様、どうもありがとうございました。



うまく甲羅が外れました

6年生が卒業制作をしました

12月8日(木)には漆芸美術館で、6年生が卒業制作をおこないました。自分で考えてきた図案をパネルに転写し、専用のノミを使って慎重に掘りすすめました。なかなか難しい作業でしたが、講師の先生方のアドバイスを受けながら真剣に取り組んでいました。彫り終えた後、金を入れた作品を見て、子どもたちは一様に満足そうな表情を浮かべていました。後日、漆芸美術館にて展示されると思いますので、ぜひ子どもたちの力作をご覧ください。



真剣なまなざしで作品に向かいます

人権集会・いじめ防止標語づくり

12月上旬から低中高学年部に分かれて人権集会をおこなっています。相手の立場を理解し、多様性を認め、共に生きていく大切さを学んでいく集会です。また、全校児童でいじめ防止標語づくりに取り組みました。最優秀賞の標語を紹介いたします。

1年生	ともだちと なかよく ずっと これからも
2年生	わるぐちは みんなのことを きずつける
3年生	「うるせえーな！！」 心にひびく そのことば
4年生	きずがつく 相手のことも 考えて
5年生	言う前に いじめの言葉か 考えよう
6年生	傷つくよ 暴力暴言 悲しいよ



詩の暗唱集会

12月19日（月）に低学年、20日（火）に高学年が詩の暗唱集会を行いました。それぞれの学年で練習した詩を大きな声で堂々と発表することができました。とても寒い日でしたが、それを吹き飛ばすような迫力のある声でした。暗唱をくりかえすことで、記憶力や脳の質が高まると言われています。聞きなれない言葉を自分のものにしながら感性・語彙力・表現力を高めていってほしいと思います。



今までありがとう うさぎのぼんた

長らく、河井小学校の学校飼育動物として親しまれてきたうさぎの「ぼんた」が、12月5日早朝に残念ながら息を引き取りました。人間の年齢に換算すると90歳以上のおじいちゃんうさぎでしたので、子どもたちに愛されながら天寿をまっとうできたといっていでしょう。とても人なつこい性格で、ゲージをのぞくと近寄ってきたり、体をなでさせてくれたりしました。亡くなった日にはゲージの前で手を合わせて冥福を祈る児童の姿もたくさん見られました。最期に命の尊さを子どもたちに伝えて天国へ旅立っていったぼんた。今までどうもありがとう。



野菜をほおぼる在りし日のぼんた

1月の行事予定

日	曜	行 事
1	日	元日 学校閉庁日
2	月	学校閉庁日
3	火	学校閉庁日
4	水	
5	木	PTA役員会 19:00
6	金	
7	土	
8	日	
9	月	成人の日
10	火	始業式・校内書き初め大会・給食開始 授業5限まで(下校 15:15) ノーメディアデー
11	水	身体測定開始
12	木	
13	金	
14	土	
15	日	
16	月	KTあり クラブ活動6限 なかよしアンケート
17	火	学校評価アンケート配付
18	水	全校集会(3限1年生発表) 4限下校(13:20)
19	木	
20	金	ノーメディアデー
21	土	英語検定(河井小 9:00 集合 9:15 開始予定)
22	日	
23	月	KTあり
24	火	
25	水	授業参観(5限) 5限下校(14:45)
26	木	中学校入学説明会(輪島中 14:45~15:35)
27	金	新1年生入学説明会(集会室風 15:30~16:30)
28	土	
29	日	
30	月	児童委員会6限 ノーメディアデー KTなし
31	火	



校内書き初め大会

10日(火)の2・3限目に、書き初め大会を実施します。1・2年生は教室、3~6年生は体育館で行います。冬休み中は、各学年の課題にしっかり取り組んでほしいと思います。また、当日、努力の成果が発揮できるよう、書き初め大会で使う道具などの忘れ物がないようお声かけをお願いいたします。

市学校教育研究会

18日(水)は、市の学校教育研究会があります。多くの先生方が出張となるため、授業を4限までとします。下校時刻は13:20頃になります。

全校集会(1年生発表)

18日(水)3限目に全校集会を行います。10:35頃開始予定です。1月の全校集会では、1年生の発表があります。参観は1年生の保護者のみとさせていただきます。

授業参観 入学説明会

25日(水)は授業参観、26日(木)は6年生保護者向けの中学校入学説明会(於:輪島中学校)、27日(金)は新1年生保護者に向けた入学説明会(於:河井小学校)が行われます。たいへんお忙しい中ではありますが、ご参加をお願いいたします。

電子学校だより QRコード

一部PDFファイルを利用できないスマートフォン等は閲覧できない場合があります。



2月の主な行事予定 (変更することがあります。)

2/1(水)全校集会 2/2(木)PTA役員会 2/13(月)クラブ
2/17(金)6年生を送る会 2/21(火)学校関係者評価委員会 2/24(金)PTA役員会・評議委員会

ネットに関する輪島市小中学校のルール
・ネット利用は夜9時まで(親に預ける)
・ネットに関する家庭内のルールをきめる

20 40 60 (低中高) = 家庭学習の目標時間(分)
家庭学習の習慣を身につけよう。ふり返りも書こう。

学校のホームページもご覧ください。 <http://cms1.ishikawa-c.ed.jp/~kawaie/NC2/htdocs/>
学校での出来事を随時更新しています。「河井小学校」で検索してもOKです。